

BAB III

GAMBARAN BADAN WAKAF INDONESIA

A. Sejarah

Badan Wakaf Indonesia (BWI) merupakan sebuah instansi mandiri yang berdiri atas peraturan UU No. 41 Tahun 2004 tentang wakaf, dengan tujuan utama guna memajukan serta mengembangkan wakaf di Indonesia. BWI tidak bertujuan untuk mengalihkan kepemilikan perwakafan yang sudah terkelola dari *nadzhir* (yang mengelola wakaf) sebelumnya. Sebaliknya, kehadirannya dengan tujuan memberikan panduan kepada *nadzhir* sehingga kelola dana wakaf bisa terlaksana dengan baik dan menyebar kebermanfaatannya kepada setiap lapisan, seperti pada aspek ekonomi, sosial, dan infrastruktur bangunan demi kemashlahatan umat.

Keanggotaan BWI dilantik serta diberhentikan oleh kepala negara, dengan masa jabatan tiga tahun yang dapat diperpanjang untuk satu periode kepemimpinan tambahan. Komposisinya keanggotannya berdasarkan rekomendasi Kemenag kepada kepala negara, sedangkan untuk periode-periode berikutnya, komposisi anggota dipilih melalui Pansel atas inisiasi oleh BWI. Sehingga pelantikan dan pemberhentian masa jabatan dilakukan oleh anggotanya sendiri. Struktur kepengurusan BWI terdiri atas Dewan Pertimbangan dan Badan Pelaksana. Masing-masing dipimpin oleh seorang ketua yang dipilih oleh para anggota.¹

¹ Lembaga Kenazhiran Badan Wakaf Indonesia <https://www.bwi.go.id/profil-badan-wakaf-indonesia/> di akses tanggal 15 November 2023 pukul 09:16 wib

B. Logo²

Gambar 3.1 Logo Badan Wakaf Indonesia



C. Visi dan Misi³

1. Visi

Mewujudkan sebuah entitas mandiri yang dipersepsikan sebagai lembaga yang dipercayai oleh masyarakat, memiliki kapabilitas serta integritas yang dibutuhkan untuk mengelola perkembangan perwakafan baik di tingkat nasional maupun internasional.

2. Misi

Transformasi Badan Wakaf Indonesia menjadi entitas profesional yang memiliki kapasitas untuk mengoptimalkan potensi dan dampak ekonomi yang terkandung dalam harta wakaf, dengan tujuan memajukan ibadah dan memberdayakan masyarakat.

² Badan Wakaf Indonesia www.bwi.go.id diakses tanggal 15 November 2023

³ Lembaga Kenazhiran Badan Wakaf Indonesia <https://www.bwi.go.id/profil-badan-wakaf-indonesia/visi-dan-misi/> diakses tanggal 15 November 2023 pukul 09:21

D. Tugas dan Wewenang

Adapun tupoksi dan kewenangan yang dimiliki BWI sesuai dengan UU No. 41 Tahun 2004 pasal 49 ayat 1, adalah sebagai berikut:

1. Mengadakan penguatan pada *nazir* pada pengelolaan dan pengembangan dana waqof.
2. Dilakukannya tata kelola dan dikembangannya aset yang diwakafkan dengan skala nasional maupun international.
3. Mengesahkan dan atau mengizinkan peralihan pemberian serta kedudukan aset yang diwakafkan.
4. Mencopot serta menggantikan *nazir*.
5. Mengesahkan ditukarkannya aset yang diwakafkan,
6. Menyarankan dan memberikan sudut pandang ke pemerintahan saat disusunnya aturan yang berkaitan dengan wakaf. ⁴

E. Program Kerja

Pada platform digital Berkah Wakaf ini memiliki beberapa program wakaf diantaranya adalah wakaf uang, wakaf Kesehatan, wakaf pendidikan, wakaf ekonomi, dan wakaf dakwah. Untuk wakaf uang sendiri menawarkan beberapa program yakni; wakaf produktif untuk program kemaslahatan umat, wakaf ternak produktif untuk ketahanan pangan, wakaf peduli ulama pedalaman, wakaf beasiswa BWI-IPB, ASN Kemenag berwakaf, dan Gerakan nasional wakaf uang.

⁴ Lembaga Kenazhiran Badan Wakaf Indonesia www.bwi.go.id diakses tanggal 16 November 2023

1. Wakaf Ternak Produktif untuk Ketahanan Pangan

Program wakaf produktif untuk ketahanan pangan melalui pemberdayaan peternak ditujukan menyediakan bibit/bakalan hewan ternak dan bibit ikan, termasuk juga pengadaan sarana/prasarana yang mendukung kegiatan peternakan dan budi daya perikanan. Program ini adalah kelanjutan dari program yang dijalankan oleh Lembaga Kenazhiran Badan Wakaf Indonesia pada penerbitan sukuk wakaf ritel seri SWR003, dimana penerbitan SWR003 berkolaborasi dengan IPB *University* dan solidaritas Alumni Sekolah Peternakan Rakyat (SASPRI) yang dibina oleh IPB *University*. Pada wakaf untuk ketahanan pangan ini dibangun peternakan ikan di lahan wakaf seluas 1,3 hektar yang dikelola oleh Badan Pengelola Bisnis, Investasi dan Wakaf (BIZWAF) IPB. Pengelolaan daging hewan ternak dan ikan dihasilkan dari program ketahanan dapat diolah menjadi masakan siap saji dalam bentuk kemasan kaleng. Masakan dalam kemasan kaleng tersebut dapat didistribusikan untuk program tanggap darurat bencana ataupun didistribusikan ke daerah 3T membantu pemenuhan kebutuhan hewani untuk mencegah *stunting*.⁵

2. Wakaf Beasiswa BWI-IPB

Program ini merupakan bentuk kerjasama antara Badan Wakaf Indonesia dan Institusi Pertanian Bogor dalam membantu mahasiswa dengan memberikan beasiswa berupa pemberian bantuan UKT. Dalam periode 1,5

⁵ Berkah Wakaf <https://berkahwakaf.id/wakafternakproduktifuntukketahananpangan> diakses tanggal 16 november 2023 pukul 22:09 wib

tahun pelaksanaan program ini, telah tercapai manfaat bagi 5 mahasiswa IPB yang membutuhkan. Dukungan keuangan untuk pembayaran UKT akan berkelanjutan hingga penerima manfaat tersebut menyelesaikan studinya. Program ini akan terus mengalami perkembangan dengan peningkatan jumlah penerima manfaat sejalan dengan peningkatan jumlah donasi atau wakaf yang berhasil terkumpul.⁶

3. Wakaf Peduli Ulama di Pedalaman

Ulama di daerah pedalaman mempunyai pengaruh dan kekuatan yang besar, oleh sebab itu masyarakat di daerah tersebut bersandar pada keberadaan ulama di wilayahnya. Untuk mendorong antusiasme tablig ulama Badan Wakaf Indonesia Mendorong Masyarakat untuk ikut serta dalam program Wakaf Peduli Ulama Pedalaman. Bukan hanya berwakaf, donator juga bisa menolong dengan membagikan halaman website wakaf pada kerabat atau teman-teman mereka sehingga lebih banyak orang yang berwakaf.⁷

4. Wakaf Produktif untuk Program Kemaslahatan Umat

Tujuan mulia instrument wakaf diantaranya yakni mengetaskan kesengsaraan dan meningkatkan kemakmuran. Peningkatan di bidang pendidikan, sosial, kesehatan, ekonomi dan dakwah harus dilaksanakan untuk kepentingan bersama. Selain untuk kepentingan bersama wakaf juga bisa mempererat hubungan *habluminallah* dan *habluminannas*. Badan Wakaf

⁶ Berkah Wakaf <https://berkahwakaf.id/wakafbeasiswaipb> diakses tanggal 17 November 2023 pukul 09:30 wib

⁷ Berkah Wakaf <https://berkahwakaf.id/wakafpeduliulamapedalaman> diakses tanggal 17 November 2023 09: 52 wib

Indonesia mempunyai amanat untuk mengelola dan mendistribusikan wakaf di bidang strategis yang berpengaruh besar untuk kepentingan bersama.⁸

5. ASN KEMENAG Berwakaf

Ialah program wakaf Aparatur Sipil Negara Kementerian Agama Republik Indonesia dengan pendistribusian manfaat dalam bentuk bantuan pendidikan dan mobilisasi manfaat asset wakaf produktif.⁹

6. Gerakan Nasional Berwakaf Uang

Ialah aktivitas regional untuk mengumpulkan wakaf uang untuk kemakmuran negara Indonesia pada sektor kesehatan, edukasi, serta perekonomian Masyarakat. Gerakan Nasional Wakaf Uang dibuat dengan tujuan meningkatkan pengetahuan wakaf uang di Indonesia. Aktivitas ini melahirkan fase modern pada perubahan aktualisasi wakaf yang lebih luas dan kontemporer. Perubahan ini adalah bentuk perkembangan ekonomi dan keuangan syariah di Indonesia.¹⁰

⁸ Berkah Wakaf <https://berkahwakaf.id/programkemaslahatanlkbwi> diakses tanggal 17 November 2023 pukul 13:20 wib

⁹ Berkah Wakaf <https://berkahwakaf.id/asnkemenagberwakaf> diakses tanggal 17 November 2023 pukul 13: 44 wib

¹⁰ Berkah Wakaf <https://berkahwakad.id/gerakannasionalwakafuang> diakses tanggal 17 november 2023 pukul 14:15 wib